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ث العلمي، ومن هنا تبرز لبحج امن المؤكد أن الثورة في مجال الصحة قد أحدثت تطورا هائلا في التعليم ومنه

 بة التطور ومسايرة روح العصر.أهمية الدراسات العليا كوسيلة لمواك

والدراسات العليا في مجال التمريض مرحلة جديدة من التحصيل العلمي المتخصص الدقيق الذي يهدف إلي 

  وجية.نوللتكإعداد أجيال من المتخصصين والباحثين المؤهلين لمواجه هذه الثورة العلمية وا

عالية من  إلى إعداد باحث على درجةعلى الأبحاث التى تهدف  وتقوم برامج الدراسات العليا

الكفاءة العلمية والعملية التى تؤهله إلى الإرتقاء بكفاءة الخدمات الصحية وتحسين المستوى 

اجات حتير ابتوفي الاطفالالصحى وتحسين سلوك وعادات الأفراد الصحية . كما يهتم قسم تمريض 

توفر . كما الصحى والإعداد الاكاديمى  المجتمع من الكفاءات المختلفة فى سياق أفضل فى التثقيف

من تطبيق التفكير النقدي في تقديم الرعاية  عرفة المتقدمة والمهارات لتمكين الباحثينالم البرامج

تطوير عملية  في صلةودمج المعرفة من التمريض والتخصصات ذات ال للطفلالتمريضية الشاملة 

 صنع القرار في توفير الرعاية الصحية والبحوث .
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. حيث تم إعداد كوادر من للتمريض عاليكمعهد  1987ام جامعة المنوفية ع كلية التمريض أنشئت

وهذه تعد السابقة الأولى في تاريخ  سالوريونة وأعضاء هيئة التدريس قبل مرحلة البكالهيئة المعاو

تمريض و قسم  كليات التمريض لكي تمنح درجة الماجستير والدكتوراه فى مختلف التخصصات .

أحد الأقسام الأكاديمية التى تم إعتمادها تزامنا مع نشأة هو ية بكلية التمريض جامعة المنوف الاطفال

فى تمريض  والدكتوراه درجة الماجستير ابرامجا تأهلية تمنح المشارك فيه , والذى يقدمكليةال

بالمعلومات الأساسية والضرورية  طلاب البكالريوسوهذه البرامج تساعد فى إمداد  الاطفال

. للأطفالقيام بالتثقيف الصحى وتقديم رعاية ذات جودة عالية ال عوازمة لكى يستطيلاوالمهارات ال

 التسجيل باب فتحوذلك  ب1987بدأ العمل في قسم تمريض الأطفال مع إنشاء كلية التمريض عام 

 التسجيل باب فتح تم كما الكلية داخل من مساعد مدرس واحد التسجيل عدد يقبل حيث للدكتوراه

 17 إلي إضافة دكتوراه درجة 8 عدد فتح تم . العام نفس في ليداخ معيد واحد عدد للماجستير

 رالخدماتتطوي بأهمية قسمال لاقتناع ونظرًا 1993 عام طالبات القسم استقبل ماجستير ةدرج

 تسجيل لقبول والدكتوراه الماجستير في الخارج من التسجيل باب فتح تم المجتمع في الصحية

 26/3/2013 بتاريخ ارجهوخا المنوفية من تمريض أخصائيات
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تمرريض  ون مركزا للجودة في تعليم وممارسةيحرص قسم تمريض الأطفال على أن يك

 الأطفال وكذلك البحث المتقدم العلمي لتقديم الرعاية الصحية المتميز للأطفال .
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  قسم تمريض الأطفال من أقسام كلية التمريض يقوم التدريس والبحث في مجال

داء والتعليم ض الأطفال للمساهمة في تحسين صحة الطفل متخذا الجودة في الأمريت

لناقد والقدرة على اتخاذ شعارا له وتعتمد برامجه على اكتساب مهارات التفكير ا

 القرار المناسب في مجال تمريض الأطفال .
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لتحقيق رسرالة الباحثين لب أساسي في تنمية قدرات كمطئة ربط نشاط القسم بالمجتمع وتنمية وحماية البي •

 القسم

 واكب متطلبات سوق العملي متميز خريج لاعداد الاطفال تمريض تعليم فرص تحسين •

 الطفرل لخدمرة التعليميرة وتوجيههرا والانشرطه الاطفرال بتمرريض الخراص العلمرى البحرث تطروير دعرم  •

 والاسرة

دراسررات العليررا   ه وتطرروير البرررامج الدراسرريه لمرحلررة الجعيررلمرتبنرري وتحررديث المعررايير الأكاديميرره ا •

 دكتوراه ( –ر ماجستي

 .الاطفالإجراء دراسات ميدانية وإكلينيكية فى مجال تمريض  •

 .الاطفالالارتقاء بالأداء والكفاءات التمريضية فى مجال تمريض  •

 . الاطفالتأكيد دور هيئة التمريض فى الفريق الصحى فى مجال تمريض  •

 بالقسم التدريس هيئة أعضاء قدرات ورفع ةنميت •

 بالكلية الجودة ادارة امنظ فى والمساهمة تدعيم •
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 أهداف القسم  
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 قيم القسم

 

الجودة والتميز -  

القيادة والعمل الجماعى -  

الحرية الأكاديمية -  

العدالة والنزاهة -  

   الشفافية والمساءلة - 

  تعلم المستمرال -

الإبداع -  

قيات البحث العلمىأخلايق تطب -  

Our Mission and Vision endorse selected core values. The Faculty strives to 

guide students to develop and integrate the values of respect, responsibility, trust, 

interest in lifelong learning,  commitment into the practice of pediatric nursing, 

integrity and caring. 
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 يشترط  لنيل درجة دكتور في التمريض:

ان تجتاا ا اقرراا  اد اقي ااااي  اقتااا يرت  ااا  رجلاات اقراااه اقرلااتل لير  ياا  رجلاات اق لياا   ااا اقرلا يااي  (أ

 ق ب لأقا ه الأل ي.ر  قا لب   4، 3( ا    رعترية، ر  ق 50-48اقر يية قذقك بلاقع )

 لاا تلياي  رجلات اقرااه اقرلاتل قراية  ان ترله بب ال  ربت ا ة  اا رل الر يرا  س رجلات اق ليا  ب ا   (ب

 ت  يخ رلا ر  رجلت اق لي   لا اقتاجيل. ا تين  لا الأقل رن

 ن.  يان تريه بي    إجر قي  )ب لتل لل(  ن اقب   اقذي ت لي اقري ه به رل    به اار   اقا ية اقرش (د

اااه اقرلااتل  اان راايي يرااه الأااات ذ اقرشاا ة )ييراا  الشاا اة(  لااا اق ااا ق  تر ياا ا ااا لي  اقااا رجلاات اقر ( 

ثاااه يعااا ل  لاااا قج ااا  اقي ااااا د اقعليااا  ب ق ليااا   لج ااا  اقي ااااا د اقعليااا  لاقب ااال   –ترااايه لجييااا  اقب ااا  

 ب قج رع .

شاال   6ياا   ل يا  لذقاك لا ل    شتاان تتريه ب ت رج ب لثا   ا ش ل  ا ق  تربلا  قج   اق  ه بعي ر  ق (ج

  Comprehensive لا الأقل قبل الارت  ن اقش رل

 .Comprehensiveان تجت ا ب ج ح الالتب  اد اقت  ي ي  لاقشفاي  اقرر  ة قلإرت  ن اقش رل قلي تل اس  (ح

ك ليعتبااا  ذقااا – اااا   قااا   طبااا  اقت قبااا   اااا تاييااا  رل ااالر اق اااا ق  ي ااالن ذقاااك برلا رااا  ييرااا  الاشااا اة  (خ

   جيييا رن ت  يخ رلا ر  رجلت اق لي  بعي الذ  أي رجلت اقراه اقرلتل.اجيت

 

نظام الدراسة فى  
 القسم
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 ر  يلا: Comprehensiveت ق ج ح اقت قب   ا ارت  ن اقي تل اس اقش رل ت  يش •

ان تجت ا ب ج ح جريع الالتب  اد اقرر  ة ل ا  ل جا  رن اجاارا   لا  يس لذقك بألذ اقرتلات  -1

 .  نقتريي اد أ     قج   الارت

 جريع الالتب  اد.إذا  ابد اقت قب   ا أي التب   رن ي ج  اقي تل اس اقع ه أ  يد الارت  ن  ا  -2

قي ج  ي تل   ا اقتر يل  ا ل ل شا ي اب يل   Comprehensiveيعري الارت  ن اقش رل  -3

 ل ل رب  رن  ل   ه.
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 -يلى : ما ريضيشترط لتسجيل الطالبة لدرجة دكتوراه فى التم

على الأقل( من إحدى أن تكون حاصلة على درجة الماجستير فى مادة التخصص بتقدير  جيد  .أ

 ادل من المجلس الأعلى للجامعاتالجامعات المصرية أو معهد علمى معترف به مع

 يكون التسجيل لدرجة دكتوراه فى التمريض خلال شهرى  يناير ويونيو( من كل عام .ب

 درجة قبل المناقشة ..…حان اللغة الإنجليزية  التويفل( بحد أدنى امتاز يجب أن تجت .ت

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

فى    شروط القبول
 القسم
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يتمكن الحاصل من داخل القسم العلمي المعين أكاديمي على درجة الدكتوراه ويتم تعيينه 

أو  –كعضو هيئة تدريس . أما إذا كان التسجيل للدكتوراه من الخارج   وزارة صحة 

فيتم تغيير الدرجة الوظيفية في مجال العمل بمستشفيات وزارة الصحة أو  معة (جا

 الجامعة .

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 خريجينت عمل المجالا
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Curriculum Structure and Contents 

4.a- Program duration (years):  40-45 credit hours ( 2 academic years ), doctoral 

dissertation and comprehensive exam .  

4.b- Program structure:   

- Program is composed of general courses (12 credit hrs) and special courses for each 

department 33 credit hrs. 

-A protocol for dissertation has to be submitted and accepted by the department and 

faculty council. 

-Duration of study is not less than 4 semesters and not more than 8 semesters. 

- Credit hours system is applied (detailed rules are under processing and present in 

the post graduate study by laws). 

4.b.i- No. of hours per week: 10 Lectures        

 4.b.ii- No. of credit hours: Compulsory  38       Elective 2       Optional  2 

4.b.iii-No. of credit hours of basic sciences courses:   No.  17              

4.b.iv- No. of credit hours of courses of social sciences and humanities:  -     

4.b.v-  No. of credit hours of specialized courses:  29   

4.b.vi- No. of credit hours of other courses:  4                        

4.b.vii Practical/Field Training:  

4.b.viii-Program Lvels (in credit-hours system):  

 الخطط الدراسية
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  مقررات البرنامج :

Cod 

No. 

       Course Title No of 

credits 

No. of hours /week 

Lect. Practice. 

 Nursing courses 

833 NUR Pediatric nursing (level I) 2 2 - 

834  NUR Pediatric nursing (level II) 2 2 - 

835 NUR Critical care in pediatric nursing 3 3 - 

836  NUR New trends in pediatric nursing  2 2 - 

837  NUR Nursing informatics 2 2 - 

809 SUPP Application of scientific Research in 

Nursing 

2 2 - 

818 SUPP Critique of Nursing thesis 3 3 - 

822 N Thesis  Proposal   - 

 Médical courses  

838MED  Pediatric medicine 2 2 - 

839MED Pediatric surgery 2 2 - 

840 MED Pharmacology for nurses 2 2 - 

841MED Pathophysiology 2 2 - 

815 MED Analytical  Statistics   2 2 - 

842 NUR Psychology of Growth and Development    2 2 - 

834 MED Therapeutic  Nutrition 2 2 - 

 Elective courses  

844 E Crisis Management   2 2 - 

845E  NANO technology  2 2 - 

Total   34 34 - 

 مع المرشد الأكاديميساعة معتمدة بالتنسيق  2على الطالب إختيار مقررات اختيارية بعدد 
 ساعة فى الفصل الدراسى الأول 14اجمالى عدد الساعات المعتمدة للمقررات العامة    
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Code ;833 N  
 

:Over all objectives 

The course is designed to acquire strategies for doctoral degree nurses necessary 

for excellence in dealing with different children health problems. Concepts of 

pathophysiology, chronicity, clinical pathway and family-centered care are 

integrated as theoretical basis for practicing pediatric nursing. Approaches of 

evidence –based research are used to analyze, synthesize and perform evidence-

based pediatric nursing practice. The course also combines ethical and legal 

issues in pediatric nursing practice to ensure quality of pediatric nursing care 

 

 

 

 

 

 

 

 

level Pediatric Nursing 

one 
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Code :834 N 

 

:Over all objectives 

The course is designed to acquire strategies for doctorate degree nurses 

necessary for excellence in dealing with different children health problems. 

Focuses on nursing intervention of child health, with in perspective of holistic 

approach in different health of children problems. The course also combines 

children rights, health promotion projects, holistic care,coping  and new trends . 

 

 

 

 

Code  :835 N 

Course Over all Objective:  

 

 

 

 

The course focuses on the up-dates in dealing with pediatric nursing care in critical 

situations as an essential component of health care delivery system. Nursing science, 

and medical technology are integrated as a theoretical base for discussing and 

managing critical child health disruptions.  

Pediatric Nursing for  

critically ill children 

level Pediatric Nursing 

two 
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Code :836 N 

Course over all Objective 
This course is focused in constructing new trends in pediatric nursing  based on 

different concepts as family centered care, evidenced based practice, holistic 

care, a traumatic care, as well as prevention and health promotion of children in 

different age group 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Code :837  NUR 

 

  Course over all Objective 
 

Nursing informatics used to aquire PhD. students’with knowledge in the area of 

health  care informatics, to add up-to-date knowledge of computing data, to 

apply the most recent techniques relevant in the clinical area and formulate 

pediatric documintations with respect for children data confidentiality. 

 

 

 

 

 

 

 

New Trends in Pediatric 

Nursing 

Nursing Informatics 
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Code : 838MED 

 Course over all Objective 
At the end of the course, students will be able to discuss different disease 

processes, their clinical manifestations and advance methods for medical 

diagnosis  as well as medical interventions will be discussed  

 

 

 

Code  :839MED 

 

Course Over all Objective 

The course focuses on the theoretical knowledge about pediatric surgical issues 

and related  surgical managements,  which is an essential component of health 

care delivery system. Concepts from anatomy, physiology, and surgical 

technology are integrated as a theoretical base for managing of different 

pediatric surgical problems  

 

 

 

 

 

 

 

Code : 816SUPP 

 

  Course Over all Objective 

The course intended to provide the doctorate candidates with knowledge, 

principles, concepts and process that help them to assume the functions of 

analytical statistics in their professional development. 

 

 

Pediatric surgery 

Pediatrics 

Analytical Statistics 
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Code :842MED 

  Course over all Objective 

At the end of the course, each student should be able to integrate social, cultural, 

developmental theories and environmental context in enhancing personality of 

the child, recognizing potential psychological problems early as well as  utilize a 

number of theories about different aspects of child psychological 

development.Also, psychological deviation problems will integrated in stages for 

child development  

  

 

 

Code  843MED 

Course over all Objective : 

 

 

 

Code 936(Elect) 

Course over all Objective : 

This course is intended to teach doctorate degree nurses strategies necessary for 

excellence in dealing with different children in crisis and triage children. 

Concepts from nursing science for management of cusmatic cases and disaster 

are integrated as a theoretical base for discussing and managing crisis and risks 

in hospital as well as outdoor  

Developmental 

Psychology 

 

Therapeutic Nutrition 

 Crisis Managementا
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Code 840 MED 

Course over all Objective : 

The course is designed to provide doctoral degree nurses with an ongoing knowledge 

expansion about dispensing medications in different diseases of  body system and monitoring 

their side effects on children for their safety care.  

 

 

 

 

Code 841 MED 

Course over all Objective : 

The course is designed to provide doctorate degree nurses with knowledge about 

how the child’s body reacts to diseases for expand roles and responsibilities in 

designing nursing care plans based on scientific bases  

 

 

 

 

 

817NUR code: 

 Course over all Objective : 

The course is designed to provide doctorate degree nurses with knowledge about 

how the child’s body reacts to diseases for expand roles and responsibilities in 

designing nursing care plans based on scientific bases  

 

 

Clinical Pharmacology 

Pathophysiology 

Application of Scientific 

Research in Nursing 
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Code: 818SUPP 

Course over all Objective : 

On completion of the course students will be able to critique complex 

issues both systematically and creatively, analyzing research process 

and critiquing all steps  in tackling and solving problems. 

 

 

 

 

 

 
Code : 822NUr  

Course over all Objective : 

On completion of the course students will be able conduct protocol related to 

their thesis, analyzing research process used all steps of retrench design to state 

research problem. 

 

 

 

 

 

 
Code 845 (Elect) 

Course over all Objective : 

This course is intended to teach doctorate degree nurses strategies 

necessary for excellence in dealing with different children in crisis and 

triage children. Concepts from nursing science for management of 

cusmatic cases and disaster are integrated as a theoretical base for 

discussing and managing crisis and risks in hospital as well as 

outdoor. 

 

Research Critiques 

Thesis Proposal 

 Crisis Managementا
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Code  844 Elect 

Course over all Objective : 

This course is intended to provide doctorate degree students with 

awareness of the  meaning of Nanotechnology. Approaches of and 

identifying the benefits of Nanotechnology for our life and for nursing 

profession. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nanotechnology 

in health care 



 

25 

 

 
 

 جامعة المنوفية

 

 

 
 

اءات والخبرات العالية والقادرون على هناك أساتذة متخصصون من حملة الدكتوراه من ذوى الكف

 انبها .إدارة العملية التعليمية من كافة جو

 أستاذ ورئيس قسم تمريض الأطف ال   نجوي أحمد زين الدينأ.د.

 أستاذ قسم تمريض الأطف ال خليفة  مها ابراهيم  أ.د.

 استاذ بقسم تمريض الأطف ال أ.د حنان ثروت البهنساوي

 م تمريض الأطف الاستاذ بقس ا.د اميمه عقبي

 استاذ مساعد بقسم تمريض الأطف ال ا.م.د ساميه النجار

 استاذ مساعد بقسم تمريض الأطف ال م.د تغريد كمال عمرأ.

 استاذ مساعد بقسم تمريض الأطف ال أ.م.د. نعناعة محمود ف ايد  

 استاذ مساعد بقسم تمريض الأطف ال أ.م.د. هناء مبروك  

 ذ مساعد بقسم تمريض الأطف الاستا أ.م.د. امل عبد الرازق

 مريض الأطف الاستاذ مساعد بقسم ت أ.م.د. ف اطمه عبد الحسيب

 مدرس بقسم تمريض الأطف ال د. رضا عبد العاطي الفيشاوي  

 مدرس بقسم تمريض الأطف ال د. رضا احمد حسن

 مدرس بقسم تمريض الأطف ال د. علياء حسام الدين  

 ريض الأطف المدرس بقسم تم د. شيماء عبد الهادي

 مدرس بقسم تمريض الأطف ال د. دعاء عبد الستار  

 

 

 

 

 أعضاء هيئة التدريس
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 جامعة المنوفية

 

 

 

 

المكتبة -1  

قاعة الإنترنت -2  

معامل المهارات -3  

المعمل المتكامل -4  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 لمساندة للبرنامجلوحدات اا
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 جامعة المنوفية

 

 

 

 

 

 

 
من خلال :  الأطفاليمكن الإتصال بقسم تمريض   

العنوان  : شارع جمال عبدالناصر بجوار مستشفى الجامعى  - 

الدور الخامس–كلية التمريض  –والطوارئ   

048-2226169ن: رقم التليفو -  

048– 223988الفاكس : -   

nursing@menofia.edu.eg:   الموقع الإليكترونى -   

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 الإتصال


